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在以21比19战胜无锡惠汕之后，
黄旭艰难地举起了自己的双臂庆祝，
随后双手扶膝许久，才走到了场边。
四天七场比赛，在重庆高达43摄氏度
的天气条件下，上海久事三人篮球队
顽强地战到了最后一刻。在罗旭东因
伤休战的情况下，球队以三人应战最
后一场比赛，最终艰难地战胜了对手，
“最后就是靠意志品质顶下来的。哨
音吹响的一刻，整个人有种虚脱的感
觉。”作为队内唯一的内线球员，朱瀛
是场均出场时间最多的球员，尽管得
分并不算多，但在篮板、盖帽、抢断等
数据方面都颇为亮眼，“我等于是大家
的‘辅助’，就做好自己该做的事就可
以了，我也相信其他队友的能力。”

正如朱瀛所言，团结成为了上海
久事三人篮球队的取胜之匙。据统
计，在这波七连胜中，球队场均仅净胜
2.42分，几乎每场比赛的胜负都延续
到了最后一球，最后一秒，既上演过大
比分落后的绝地反击，也有过加时决
胜的经典戏码，“这一站确实每场球都
打得很艰难。我们之所以能够取胜，
还是依靠整个团队的力量。在面对困
难的时候，大家没有选择放弃，一起去
面对，给予彼此互相的鼓励。落后的
时候，我们就是一个个球去拼，最后把

困难都扛下来了，我想这对于球队而
言是一笔特别宝贵的财富，过程远比
结果更重要。”作为队里最值得仰仗的
得分手，黄旭多次在关键时刻展现了
自己的“大心脏”，挽救球队于水火之
中，“还是要感谢队友，给我创造投篮
的机会。没有他们的付出，球队也不
会取得这么好的成绩。”

在张家港赛区的比赛中，上海久
事三人篮球队分别负于了同城对手
上海上实和浙江普徕火牛。此番再
度交手，球队如愿完成了对两支球队
的复仇，黄旭表示四人之间的默契也
随着赛季的深入与日俱增，“上一站
比赛是我们四个人第一
次组队参加正式比赛，只
有我和罗旭东之前一起
打过三人篮球的比赛，所
以我俩还比较默契。”经
过为期一周休赛期的调
整，三人赛场的“菜鸟”朱
瀛和唐子豪逐渐在这一
站比赛中找到了感觉，
“他们两个就是这一站明
显融入得要比上一站好，
包括一些跑位、掩护、下
顺等小配合方面要比之
前做得更好。”

本报记者 薛思佳

在结束了亚洲杯的征程之后，鉴
于目前国内外复杂的疫情形势，中国
男篮并没有选择第一时间回国，而是
马不停蹄地开启了海外拉练之旅，备
战即将于8月25日开始的世预赛。

受到疫情的影响，中国男篮在过去
三年内都没有进行欧洲拉练，因此这次
被外界视为寻找差距，提升自己的一次
契机，但最终整个事件的发展似乎并不
尽如人意。或许是考虑到亚洲杯的成
绩不甚理想，中国男篮此次欧洲拉练的
保密工作做得可谓是滴水不漏。

据国内媒体报道，中国男篮计划
在西班牙、法国进行为期一个月的拉
练。在西班牙备赛期间，中国男篮仅
和一支名为西班牙联队的球队有过交

手，但具体的比赛过程、结果、数据统
计都未曾公布，甚至连对手的名单都
不曾为外界知晓，也就无从判断这场
热身赛的锻炼价值。

随后不久，中国男篮启程前往了
欧洲拉练的第二站——法国。首场比
赛对阵NCAA球队阿拉巴马大学，以
77比89不敌对手，这也是唯一为球迷
们所知晓的比赛，但大家的获悉渠道
并不是来自于中国篮协，而是从阿拉
巴马大学的官网中得知这一消息。与
此同时，这场比赛的结果也一时间引
发了不小的轰动，毕竟作为一支国家
队输给一支美国大学生球队，多少让
人有些难以接受，更何况对手上赛季
多位主力球员皆不在阵中。

中国男篮在法国的第二场比赛对
手是立陶宛B队，球队最终以94比66

击败对手，具体的技术统计依旧不得
而知。虽然名为立陶宛B队，但据国
内媒体透露，这支球队是立陶宛联赛
各支俱乐部凑出来的青年队，此前这
支球队输给了阿拉巴马大学足足60
分，因此，热身意义可想而知。NCAA
加州大学伯克利分校，是中国男篮欧
洲拉练的最后一个对手，但比赛进行
到一半，因为场馆屋顶漏水而被迫取
消。

综上所述，中国男篮在欧洲拉练
期间，并未与任何一支欧洲正牌国家
队进行交手，这不禁让人疑惑球队去
到欧洲的意义何在。众所周知的是，
男篮欧锦赛即将于 9月 1日拉开帷
幕，不少欧洲球队都在近日进行了一
些热身教学赛，只要沟通到位，并非
没有交流学习的机会。据悉，中国男

篮这次欧洲拉练还有一个方案，即是
先飞赴斯洛文尼亚，与斯洛文尼亚、
黑山、荷兰进行三场比赛，随后前往
格鲁吉亚，与格鲁吉亚、以色列交手
过招，但最终国家队没有采纳这一方
案，这显然让人有些摸不着头脑，“在
欧锦赛，世预赛第四窗口期前夕去欧
洲拉练，对手不找欧洲国家队热身，
反倒找了支NCAA球队热身，显然不
是合理的安排。而且如果以备战世
预赛为目的，找欧洲球队热身的锻炼
价值和意义显然比找NCAA球队要
大得多。”篮球媒体人王健在个人社
交媒体上写道。

据了解，在法国稍作调整之后，中
国男篮将于近日启程前往哈萨克斯
坦，备战8月底开始的世预赛第四阶
段，对手分别是哈萨克斯坦和巴林。

欧洲“秘密”拉练，中国男篮热身一场空

经过为期四天的赛
事，超三联赛（重庆黔江
赛区）落下帷幕。由罗
旭东、黄旭、朱瀛、唐子
豪四人组成的上海久事
三人篮球队，继张家港
赛区取得五胜两负的战
绩之后，在第二站比赛
中取得了七战全胜的战
绩，成为了本站唯一不
败的球队。

专题撰稿 本报记者 薛思佳

因为颜鹏目前正在三人篮球国家
队参加欧洲拉练，上海久事三人篮球
队在首站比赛中仅报名了五位队员参
赛。考虑到赛程紧密以及伤病因素，
俱乐部在近日官方宣布原北京北控球
员侯逸凡正式加盟，代表球队征战新
赛季的超三联赛。

自 2012 年开始，侯逸凡逐渐在
CBA联赛崭露头角，职业生涯至今共
出场294场比赛，场均贡献6.2分、2个
篮板和0.8次助攻，并且多次入选各级
别国字号球队。作为一名进攻技术全
面的锋线球员，侯逸凡兼具突破和投
射能力，左右手终结均衡。凭借出色
的身体素质和对抗能力，侯逸凡在防
守端同样可以胜任“尖兵”一角。
“选择加盟上海久事三人篮球队，

首先因为这是一支非常专业、职业化
的球队，有非常好的氛围和底蕴，领导
也很重视。对我个人而言，也有提升
和发展的空间。”值得一提的是，2010
年，当时还在江苏青年队效力的侯逸凡
曾在CBA摘牌大会上被上海男篮选中，
就此开启了个人在CBA联赛的职业生
涯。12年后的盛夏，他故地重游，辗转
至超三联赛，又一次在申城书写新的篇
章，“对我来说，挑战和机遇是并存的。
我也会尽快熟悉三人篮球的规则，全力

以赴为这支球队贡献自己的力量，在梦
想开始的地方重新启航。”

受制于伤病的影响，侯逸凡虽然
随队前往了重庆，但并没有参加本站
比赛。不出意外的话，他会在后续的
比赛中登场亮相，迎来个人的超三联
赛首秀，“现阶段对于三人篮球的适应
程度还算不错，也希望可以把自己的
打法、风格带入进来。相较于五人篮
球而言，三人篮球更考验队友之间的
默契程度，对体能方面的要求也会更
高。”据侯逸凡透露，目前他和球队之
间的磨合正在渐入佳境，“因为像唐
导、罗旭东都是以前一起共事过的教
练和队友，所以彼此之间都很熟悉。
其他几位队友也曾经一起打过球，所
以在配合方面没有任何问题。”

侯逸凡的加盟，毫无疑问将进一
步丰富球队的战术体系，同时缓解人
员轮转方面的压力。其攻防兼备的技
术特点与攻防节奏更快，强调身体对
抗的超三联赛也颇为契合，“侯逸凡的
外线投篮很不错，空切也是他的特点，
而且他打CBA联赛这么多年，球场经
验方面肯定不用多说。他的到来会帮
助球队进一步拉开空间，配合可以更
加多样化。希望我们后面一起努力，
打出更好的成绩。”黄旭说道。

“火炉”苦战展现韧性

“久”坚弥坚 败鲨鱼独孤求败
胜战全胜！官事三人男篮完美收官

再续前缘，侯逸凡加盟


